

Distinguished Career Award Endocrinology & Nutrition 2008

EL PROFESOR MANUEL SERRANO RÍOS RECIBE EL PREMIO FUNDACIÓN LILLY A UNA CARRERA DISTINGUIDA POR SU CONTRIBUCIÓN A LA INVESTIGACIÓN DE LA DIABETES MELLITUS EN ESPAÑA

Ante más de 300 compañeros asistentes, el profesor Manuel Serrano Ríos, catedrático y jefe de servicio de medicina interna y actualmente en la Fundación para la Investigación del Hospital Clínico San Carlos de Madrid, a propuesta de la Sociedad Española de Diabetes, ha recibido el Premio Fundación Lilly a una Carrera Distinguida en la especialidad de Endocrinología y Nutrición en el marco del 14.^º Simposio Científico “Diabetes mellitus hoy”, por su trayectoria profesional y su contribución a la investigación en el campo de la diabetes.

El Premio Fundación Lilly a una Carrera Distinguida, que en su segunda edición ha sido entregado por el doctor Salvador Moncada, pretende reconocer trayectorias científicas ejemplares como la del profesor Manuel Serrano Ríos. Del premiado destacó el doctor José Antonio Gutiérrez, director de la Fundación Lilly, su dimensión científica, su vocación investigadora y su contribución al conocimiento de los mecanismos de resistencia a la insulina, entre otros muchos, “sin olvidar su vertiente humana que siempre ha transmitido a sus pacientes”. Asimismo, ha recordado que el profesor Serrano Ríos ha sido pionero en España en el estudio de la genética de la diabetes mellitus.

Durante su discurso, el profesor Serrano Ríos manifestó la satisfacción que le produce ver que “la investigación en nuestro país está alcanzando un nivel muy estimable y cada vez más alto”, y añadió que “en la actualidad la investigación española en el campo de la diabetología compite dignamente en los ámbitos europeo e internacional”. Asimismo, recordó la enorme ilusión con la que comenzó su carrera en medicina (“en medicina académica”, aclaró), cuando en la década de los sesenta la financiación para investigación era prácticamente inexistente.

AUTORIDAD EN EL ESTUDIO DE LA DIABETES MELLITUS

La comunidad científica ha reconocido hoy al profesor Manuel Serrano Ríos como “una de las máximas autoridades en el estudio de la diabetes en nuestro país”, tanto por su prolífica carrera investigadora como por la calidad de ésta. Catedrático de Medicina Interna de la Universidad Complutense de Madrid, es autor de más de 250 trabajos originales en revistas nacionales e internacionales. Miembro de Asociaciones Internacionales de diabetes: Estados Unidos (ADA), Europa





(EASD), Latinoamérica (ALAD), y asociaciones nacionales de diabetes, endocrinología, obesidad, nutrición básica y clínica y arteriosclerosis; y ha sido Presidente de Honor de la Sociedad Española de Diabetes

(SED) y del Grupo Mediterráneo para el Estudio de la Diabetes, y Presidente de Honor de la Federación Internacional de Diabetes. Preside además el Instituto Danone-España.

Profesor visitante en numerosos centros de investigación y universidades de Europa, Latinoamérica y Estados Unidos. Miembro de los comités editoriales de numerosas revistas científicas internacionales y nacionales. Doctor *Honoris Causa* en varias universidades españolas y latinoamericanas.

Merecedor de innumerables premios y reconocimientos dentro y fuera de España, y, finalmente, Académico de la Real Academia de Medicina.

Sus líneas de investigación se han centrado en los estudios en prediabetes, en la patología molecular de síndromes genéticos con resistencia insulínica extrema, genética de la diabetes mellitus tipo 1, la relación entre genes no HLA y diabetes tipo 1, la epidemiología genética del síndrome de insulinorresistencia y la prevalencia del síndrome de insulinorresistencia en población urbana y rural.